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PERUGIA — «La Ferrovia centrale um-
bra non è competitiva». Questa l’accusa
del gruppo consiliare della Cdl a Palazzo
Cesaroni da dove, nell’ambito di una se-
rie di approfondimenti sulle società, gli
enti e le aziende afferenti in vario modo
alla Regione, il Polo sferra il suo attacco
alla maggioranza. «Siamo partiti dalla
Fcu — ha detto Pietro Laffranco — spin-
ti da un Dap che vuole affidare alla Ferro-
via Centrale il sistema a banda larga. Dal
punto di vista politico, nel primo anno

dell’amministrazione
Brozzi è mancato qualsi-
asi piano aziendale e nul-
la è stato fatto neppure
dalla Giunta regionale,
che non ha imposto un
bilancio d’area né ha
mai verificato l’applica-
zione del monitoraggio
on-line attraverso il siste-
ma Sap. Chiediamo alla
II Commissione di apri-

re un’indagine conoscitiva sulla Fcu con
la prospettiva di proporre un atto di indi-
rizzo per l’unificazione di tutte le società
di trasporto regionale su ferro e su gom-
ma». Duro l’attacco di Andrea Lignani
Marchesani (An) sulla gestione finanzia-
ria della Fcu: «Il bilancio è blindato, oc-
cultato, in quanto non allegato a quello re-
gionale. Il raddoppio Sant’Anna-Ponte
San Giovanni è un miraggio e i collega-
ment con Roma sono senza utenti. Biso-
gnerebbe valorizzare il trasporto merci
soprattutto in zone come l’Altotevere,
sposando il progetto di sfondamento a
Nord con Arezzo attraverso un antico

tracciato della Seconda Guerra Mondia-
le». L’azzurra Fiammetta Modena ha par-
lato di cifre: «Nel 2003 il bilancio della
Fcu era in pareggio; nel 2004 in attivo di
108mila euro. Al momento è in corso
quello del 2005, ma ci sono voci di un di-
savanzo di un milione e 300mila euro,
che nel 2006 potrebbe aumentare a un mi-
lione e 700mila. Nessun risparmio sul
personale: la spesa annua è aumentata di
5-600mila euro, i quadro sono passati da
7 a 12 e sono in atto due consulenze ester-
ne (per il marketing e l’affitto dei casel-
li). Per finire, da un anno la Fcu è senza
direttore, perché la persona indicata
dall’amministratore unico Vannio Brozzi
è stata bocciata dal ministero, in quanto
priva dei necessari requisiti». Il collega
di An Alfredo De Sio ha ricordato: «Pen-
sano di ripianare il bilancio Fcu attraver-
so l’alienazione del patrimonio, che inve-
ce andrebbe utilizzata per finanziare le in-
frastrutture».
Immediata la replica dell’amministratore
unico Vannio Brozzi: «Dati falsi. Il bilan-
cio 2004 portava un utile solo perché il
23 dicembre dello stesso anno la Giunta
regionale aveva stanziato una somma
straordinaria di 1.7 milioni di euro. Que-
sta amministrazione, per il 2005, ha ridot-
to il disavanzo di circa 600mila euro attra-
verso il taglio delle consulenze pesanti. I
problemi dell'azienda li conosciamo be-
ne, tanto da poter affermare che non c'e'
crisi, ma ci sono problemi di gestione eco-
nomica, che abbiamo ereditato dalle pre-
cedenti amministrazioni e a cui stiamo
cercando di ovviare».

C.B.

PERUGIA — Si riuniscono oggi per individuare la li-
sta dei nove ulivisti che verranno proposti agli elettori
umbri per la nuova Camera dei deputati. I vertici regio-
nali dei Ds e della Margherita sanciscono il gruppo dei
loro candidati unitari per Montecitorio. La pattuglia sa-
rà aperta da Romano Prodi, candidato di bandiera, dun-
que non destinato ad occupare uno dei seggi umbri. Al-
le sue spalle Marina Sereni, reduce da una sola legisla-
tura. Quindi il margherito Gianpiero Bocci, subito se-
guito da Alberto Stramaccioni. Poiché la Quercia um-
bra eleggerà tre deputati, è evidente che è ambìto an-
che il successivo posto in lista, buono per ottenere l’ele-

zione. A chi verrà assegnato? A Mau-
ro Agostini (reduce da tre legislature)
o a uno dei senatori oggi uscenti? La
seconda ipotesi è legata al fatto che i
Ds hanno già calcolato di perdere,
col proporzionale, un seggio a palaz-
zo Madama. Dunque hanno la neces-
sità di spostare sull’altro ramo del
Parlamento o Gavino Angius, o Leo-
poldo Di Girolamo, oppure Paolo
Brutti. I vertici del partito escludono
che a ruotare possa essere Angius, at-

tuale presidente dei senatori diessini. L’odierno incon-
tro fra i partner dell’Ulivo umbri servirà anche per sce-
gliere i nomi delle «candidature di servizio», cioè di
quei personaggi che verranno chiamati a pedalare pur
sapendo di non avere la possibilità di arrivare al tra-
guardo. Si dice che, per la composizione della lista
complessiva si è orientati ad aggiungere al nome di Pro-
di quello di cinque Ds e tre margheriti. Come articole-
ranno la campagna elettorale umbra i Democratici di
sinistra? Risposta di Piero Mignini: «Centinaia di ini-
ziative, migliaia di volontari e 250 sezioni dispiegate
in modo capillare sul territorio. Promuoveremo il parti-
to e l’alleanza, non i singoli concorrenti che, se vorran-
no, come testimonianza di valore aggiunto, potranno
pubblicizzarsi con manifesti personali».

G.R.

di Cristina Belvedere

PERUGIA — La piccola
Umbria vince la sua batta-
glia sul condono edilizio con-
tro il Governo. La Corte Co-
stituzionale ha dato infatti il
via libera alla legge regiona-
le in materia, impugnata pro-
prio dal Governo dinanzi al-
la Consulta. In base a motiva-
zioni, che verranno deposita-
te nei prossimi giorni, i giudi-
ci della suprema Corte han-
no giudicato infondate o
inammissibili le questioni di
legittimità sollevate dal mini-
stero degli Affari Regionali,
richiamandosi più volte nel-
le motivazioni, a una loro
precedente decisione del giu-
gno del 2004. All’epoca fu
stabilita la piena competen-
za dello Stato a determinare
in via esclusiva il condono
sul versante delle responsabi-
lità penali relative a costru-
zioni abusive, ma venne af-
fermato che sul piano del
condono amministrativo lo
Stato non può escludere il po-
tere delle Regioni ad articola-
re e specificare la legislazio-

ne statale mediante proprie
leggi, pur nel rispetto dei
principi fondamentali stabili-
ti dallo Stato stesso.
Sei mesi dopo, nel dicembre
del 2004, il Governo fece ri-
corso alla Consulta impu-
gnando quelle norme regio-
nali che, come aveva spiega-
to il ministro degli Affari Re-
gionali Enrico La Loggia,
«avevano finito per svuotare
di significato la legge nazio-
nale sul condono edilizio».
Dopo la sentenza della Corte
Costituzionale, il presidente
della Regione Maria Rita Lo-
renzetti ha commentato:
«Anche questa volta al Go-
verno è andata male. La leg-
ge umbra è legittima. Quindi
erano assolutamente valide
anche le nostre osservazioni
relative all’’invadenza’ del
Governo che aveva approva-
to un condono edilizio, igno-
rando le competenze delle
Regioni in materia di edili-
zia e urbanistica. Nonostan-
te ciò il Governo ha comun-
que voluto portarci di fronte
alla Corte, proponendo un ri-
corso strumentale ed infon-
dato. Peccato che i costi di

questo contenzioso giudizia-
rio alla fine ricadono sempre
sui cittadini».
In passato, la Consulta ave-
va dato ragione alle Regioni,
tra le quali l’Umbria, che
avevano promosso ricorso al-
la Corte contro il decreto leg-
ge varato dal Governo sul
condono edilizio. Secondo
la Regione, infatti, la mate-

ria edilizia rientra tra le com-
petenze esclusive attribuite
dal nuovo titolo V alle Regio-
ni o, quantomeno, tra quelle
a legislazione concorrente.
In questo secondo caso lo
Stato può legiferare in una
materia concorrente per di-
sciplinarne i principi genera-
li lasciando alle Regioni la
potestà legislativa relativa al-
le norme d’attuazione. Ma il

decreto legge del Governo
sul condono arrivava addirit-
tura a definire la modulistica
che i cittadini dovranno uti-
lizzare per ottenere la sanato-
ria, annullando di fatto ogni
potestà legislativa delle Re-
gioni, in quanto lasciava alle
amministrazioni regionali
soltanto la possibilità di rego-
lamentare l’ammissione dei
cittadini alla sanatoria per
opere minori e non anche
per quelle più importanti e a
maggior impatto sul territo-
rio, realizzate addirittura in
assenza o in difformità del ti-
tolo abitativo edilizio.
«La legge regionale sul con-
dono edilizio — ha concluso
la Lorenzetti — aveva come
presupposto base quello di li-
mitare la sanabilità dei gran-
di abusi e, soprattutto, il ri-
spetto del principio di un sa-
no governo del territorio e la
tutela del nostro patrimonio
ambientale e paesaggistico.
Una legge concepita anche
tenendo conto, appunto, del-
le prerogative costituzionali
delle Regioni, ora definitiva-
mente dichiarate legittime
dalla Corte Costituzionale».

PERUGIA — Due esi-
genze e una preoccupa-
zione confessata: i Ds
umbri hanno organizza-
to l’inconsueta Festa in-
vernale de l’Unità «per
colloqui molti diretti e
approfonditi con gli elet-
tori, per fare un po’ di
quattrini limpidi in vista
della costosa campagna
elettorale e, infine, per
chiarire a tutti che lo
sconcerto suscitato dalla
vicenda Unipol non toc-
ca la serietà del partito».
Significativo, in questa
specifica ottica, il titolo
dell’incontro program-
mato per la sera del 15:
«…Siamo un partito di
gente per bene…». Lo
spunto è tratto dalla ri-
flessione pubblica ester-
nata dal tesoriere nazio-
nale Ugo Sposetti nei
giorni che hanno portato
alla defenestrazione di
Consorte. Si rileva:
«C’è voglia di scandali-
smo: desideriamo con-
frontarci con i cittadi-
ni». La festa de l’Unità
indoor (mai celebrata
prima) va in scena,
all’Umbriafiere di Ba-
stia, dal 10 al 19. E, se-
condo uno schema col-
laudato con successo nel-
le tante edizioni estive,
alternerà incontri politi-
ci e riflessioni economi-
co-sociali con adeguati
spazi dedicati al diverti-
mento e alla gastrono-
mia. Sono chiamati a col-
laborare i massimi diri-
genti regionali (dal se-
gretario Fabrizio Bracco
alla presidente Rita Lo-
renzetti), i parlamentari
umbri e alcuni leader na-
zionali, tra i quali Gavi-
no Angius (la sera
dell’11) e Piero Fassino
(il 19). Piero Mignini ie-
ri ha illustrato l’iniziati-
va assieme a Gettulio Pe-
trini e a Renzo Patumi.
Si insinua nella festa un
intento ambizioso: «Vo-
gliamo mettere a disposi-
zione dell’Ulivo nazio-
nale l’ottima esperienza
del centrosinistra um-
bro. Sappiamo di poter
essere un modello in vi-
sta della sfida che, atten-
diamo da cinque anni».
Ancora una volta, come
fanno per le Feste esti-
ve, le truppe Ds si mobi-
litano per questi dieci
giorni di Bastia: centina-
ia di volontari pronti a
dedicarsi a una causa
che sentono fortemente.

G.R.

IL FATTO La Corte Costituzionale respinge il ricorso presentato dal Governo contro la legge regionale. Lorenzetti soddisfatta
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